

Zeitschrift: Jahrbuch Oberaargau : Menschen, Orte, Geschichten im Berner Mitteland

Herausgeber: Jahrbuch Oberaargau

Band: 40 (1997)

Rubrik: Heimatschutz Oberaargau 1996

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Heimatschutz Oberaargau 1996

Walter Gfeller

Im Vereinsjahr konnten wir drei erfreuliche Akzente setzen: Erstens bauten wir den Kontakt zur Denkmalpflege aus. Der Austausch nötiger Informationen bewirkte unter anderem eine gute Übersicht, wie die Gemeindeverwaltungen Bauvorhaben bei erhaltenswerten Gebäuden weiterleiten. Wir sind Heinz Zwahlen und Hanspeter Ruch dankbar, dass sie unserer Regionalgruppe mit Rat und Tat beigestanden sind. Zweitens konnten wir aus unserer Vereinskasse Beiträge an zwei Renovationen ausrichten: an die Brunnensanierungen in Oberbipp, was zu einem



Speicher in Seeberg. Foto Verfasser. Frühjahr 1997.

erfreulichen Treffen mit dem Gemeindepräsidenten und Grossrat Ernst Schaad an der Spitze einer Delegation und zu einem vielbeachteten Echo in der Presse führte; sodann an die Restaurierung eines Speichers in Melchnau, welcher von der Arbeitsgruppe des Volksvereins Melchnau unter ihrem rührigen Präsidenten Fritz Hess in unzähligen Stunden «Fronarbeit» wiederhergestellt wurde. Dank einem Nutzungskonzept beweist der Speicher seine vielseitigen Verwendungsmöglichkeiten für die nahe Zukunft.

Drittens erweiterten wir unseren Vorstand mit Hanspeter Lindegger, Lokalredaktor, Niederönz, und Fritz Hess, Volksverein Melchnau.

Von zwei Wasserradsägen ist erfreuliches zu berichten: Ohne unser Zutun haben deren Besitzer ihre Anlagen einer Renovation unterzogen. Während dies in Heimenhausen nur dank einer Handänderung an einen «angefressenen» Liebhaber möglich war, entsprang der Wille zur Erhaltung in Gondiswil (wenn auch nicht genau an Ort und Stelle) einer in Ehren gehaltenen Berufstradition. Wir hoffen, über den Abschluss der Renovation später berichten zu können.

Zum Schluss möchte ich meinen Vorstandsmitgliedern für ihre Mitarbeit bestens danken und freue mich auf unsere Zusammenarbeit im 1997.